

## 2. JUSTIFICACIÓN, ADECUACIÓN DE LA PROPUESTA Y PROCEDIMIENTOS

### 2.1. Justificación del título propuesto, argumentando el interés académico, científico o profesional del mismo

#### 2.1.1. Justificación de la orientación del máster: potenciar la investigación interdisciplinar en Ciencias Sociales

El Máster en Investigación en Ciencias Sociales que se propone tiene como objetivo proporcionar una formación específica en las categorías y los métodos de investigación propios y comunes de las Ciencias Sociales. Enseñará a emplear estos métodos de investigación de modo integrado, pero está organizado de forma que los alumnos podrán elegir una de las especializaciones siguientes: Comunicación, Lingüística, Educación y Psicología, ~~Derecho~~, ~~Enfermería~~ **Historia social y cultural** y Geodemografía.

Una de las misiones irrenunciables de la universidad es la de formar investigadores en las distintas áreas del conocimiento. En todas las ciencias que se fundamentan en estudios sociales de distintos tipos resulta muy conveniente tener una formación común básica que no solo prepara para el cultivo y la investigación de cada ciencia social específica, sino que, además, ofrece una visión integrada e interdisciplinar de ellas.

La Universidad de Navarra tiene distintas facultades englobadas dentro del paraguas de las Ciencias Sociales (Educación y Psicología, Derecho, Comunicación, Filosofía y Letras, Económicas y Enfermería), con programas de postgrado que proporcionan una formación especializada diferente a la que inicia en los diversos métodos de trabajo de las Ciencias Sociales (ver abajo el punto 2.3). Mediante la puesta en marcha de este máster, se cubre una necesidad evidente y se sientan las bases para dar un salto cualitativo en la investigación avanzada en Ciencias Sociales. A este objetivo contribuirá también la Escuela de Doctorado de la Universidad de Navarra, creada en 2012 (<http://www.unav.edu/web/estudios/escuela-de-doctorado>). Asimismo, la implantación del MICS ha contado con la colaboración directa de todas las facultades implicadas, y cubrirá la importante demanda percibida en este terreno.

La Universidad de Navarra imparte tres grados en su Facultad de Comunicación; cuatro en la Facultad de Filosofía y Letras; dos en su Facultad de Derecho; dos en la de Ciencias Económicas y Empresariales; cuatro grados en la Facultad de Educación; y también otras facultades, como la de Enfermería, tienen importantes líneas de investigación relacionadas con las Ciencias Sociales. Asimismo, nueve programas de doctorado de nuestra universidad tienen relación directa con las Ciencias Sociales.

En la experiencia de formación de investigadores que la Universidad de Navarra ha ido acumulando en más de cincuenta años de cultivo de las Ciencias Sociales, se ha consolidado la importancia que tiene el trabajo y la formación interdisciplinar; idea, por otra parte, común en todo el ámbito universitario y científico.

En esta línea de actuación, surgió en nuestra universidad el Instituto Cultura y Sociedad (ICS) (<http://www.unav.edu/web/instituto-cultura-y-sociedad>), un centro de







de las diferentes disciplinas mencionadas. El alto número de especialidades contempladas tiene como objetivo proporcionar una formación acorde con las distintas líneas de investigación incluidas en el Instituto Cultura y Sociedad,







